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L’année dernière, le gouvernement de l’Alberta, l’Alberta Teachers’ Association 
(ATA) et l’Alberta School Board Association (ASBA) ont négocié pendant des mois 
pour conclure un accord-cadre pour les 35 000 enseignants de l’Alberta. Hélas, 
leurs efforts furent en vain; les parties n’ont pas réussi à s’entendre ce qui a mené 
le gouvernement à statuer une entente salariale sur quatre ans.

Cet accord trilatéral incluait une disposition voulant que chacune des 61 autorités 
scolaires forme un comité paritaire (nommé C2 en raison de l’article C2 de 
l’entente-cadre) composé d’enseignants, d’élus et d’administrateurs scolaires.

Plus précisément, le travail du Comité C2 se définit ainsi :

But 
« … dans chaque juridiction scolaire, un comité paritaire sera établi et maintenu 
jusqu’à la fin de l’entente (trois ans) pour concevoir, diriger et mener une revue 
interne des tâches et politiques du conseil scolaire qui peuvent être éliminées 
ou modifiées afin de réduire la charge de travail et améliorer l’efficacité des 
enseignants ». (2013-2016 Provincial Framework Agreement)

Mandat 
Les membres se sont donné le mandat suivant : « Le Comité paritaire du Conseil 
scolaire Centre-Nord (CSCN) est établi en vue de déterminer, gérer et mettre en 
œuvre un processus de révision des politiques, des procédures administratives 
et des tâches du Conseil qui visent le personnel enseignant et administratif du 
Conseil. Ces directives pourront être supprimées ou modifiées pour réduire ou 
modifier la charge de travail des enseignants afin d’améliorer leur efficacité. »

Définitions
Au cœur de cette analyse, il existe deux concepts clés, soit la « charge de travail » 
que les membres du Comité ont défini comme étant « les dimensions du résultat à 
atteindre dans le temps alloué et, par conséquent, le montant d’effort à fournir », 
et « efficacité » définie comme étant « la capacité d’atteindre des objectifs fixés 
selon une échéance prévue ».

Raison d’être du comité 
Les membres se sont entendus sur les points principaux : a) examiner comment 
favoriser une plus grande efficacité du temps d’enseignement et ainsi augmenter 
le taux de satisfaction chez les enseignantes et les enseignants; b) étudier les 
conditions existantes dans l’autorité en matière de la pratique professionnelle des 
enseignants; c) identifier les principaux éléments ou facteurs au niveau de l’autorité 
scolaire, et non au niveau de chaque école, qui pourraient entraver l’utilisation 
maximale du temps d’enseignement, notamment les politiques, directives 
administratives et procédures de l’autorité, ainsi que les tâches assignées par la 
direction d’école qui pourraient s’avérer un irritant pour le personnel enseignant; 
d) toute demande de l’autorité susceptible de réduire le temps dont dispose un 
enseignant pour travailler directement avec ses élèves.

Notons que les responsabilités précisées dans la Loi scolaire, les dispositions dans 
la convention collective ATA/CSCN et les activités bénévoles des enseignants ne 
figurent pas dans l’entente-cadre.

Dates des rencontres 
Les premières rencontres ont eu lieu les 6 et 16 septembre. Les prochaines sont 
prévues pour le 24 septembre, 7 et 15 octobre (si nécessaire) et le 28 octobre.

Échéance 
Le travail du Comité se déroulera au cours de trois années; le Comité se 
rencontrera au moins deux fois par année.

Composition
Le Comité est composé de la 
présidente et deux gestionnaires du 
CSCN, et d’enseignants nommés 
par le Comité de négociations 
de l’ATA. Ces derniers reflètent 
la diversité des situations 
d’enseignement à travers l’autorité 
scolaire, p. ex. école élémentaire et 
secondaire, écoles à Edmonton et écoles à l’extérieur de la ville, directions d’école 
et conseillers pédagogiques.

Représentants de l’ATA 
Christien Perrault, enseignant, école Alexandre-Taché, et coprésident du Comité 
C2; Kim St. André-Brady, directrice, école Maurice-Lavallée; Pierre Hébert, 
directeur adjoint, école Gabrielle-Roy; Steve Mazerolle, enseignant, école 
Saint-Christophe; Caroline Wainman, directrice adjointe, école Père-Lacombe 
(remplaçante).

Représentants du Centre-Nord
Karen Doucet, présidente du CSCN, Nicole Bugeaud et Henri Lemire (coprésident 
du Comité C2).

Facilitateurs d’Alberta Education
Gilbert Guimont et/ou Carmen Stuart.

Politiques et procédures
Le survol de quelque 200 politiques et procédures a donné lieu à l’identification de 
12 domaines qui englobent les responsabilités prescrites par le Conseil scolaire, 
ainsi que les tâches attribuées par la direction d’école.

Sondage
Le Comité a conçu des questions à choix multiples et des questions à réponses 
ouvertes afin d’obtenir une rétroaction la plus riche possible. Les questions 
porteront sur 12 domaines généraux émanant des politiques du Conseil scolaire 
permettant au personnel enseignant et de direction de nommer des irritants. Les 
répondants indiqueront si telle ou telle procédure : a) n’alourdit pas sa charge de 
travail; b) l’alourdit un peu; c) l’alourdit beaucoup. Le sondage devra être retourné 
avant le 23 septembre. Pour chaque domaine, les enseignants sont invités à 
partager leurs commentaires et suggestions pour réduire leur charge de travail.

Conclusion
La prochaine réunion du Comité paritaire C2 aura lieu le 24 septembre lorsque les 
membres s’apprêteront à compiler et analyser les résultats.

Il faut reconnaitre que toutes les questions soulevées dans le sondage ne pourront 
pas toutes être réglées cette année. Le Comité cherche à cibler les 10-12 irritants 
jugés les plus importants et auxquels il pourra s’attaquer. Néanmoins, le Comité 
tiendra compte des autres points soulevés dans les sondages.

Les deux premières rencontres ont été marquées par une approche très dégagée, 
positive, transparente et productive avec une volonté commune de bien mener 
à fond cette analyse ayant pour but d’améliorer les conditions de travail des 
éducateurs qui résultera à des conditions de travail gagnantes qui viendront 
améliorer le rendement scolaire des élèves.

Henri Lemire
directeur général

Mot du  
directeur 
général

Comité paritaire C2

Vingt-sept nouvelles familles!

EDMONTON – C’est avec joie que l’équipe de l’école À la Découverte a accueilli 27 
nouvelles familles à la rentrée scolaire. La rentrée a été bien occupée par une soirée 
d’accueil intitulée « Thés et desserts du monde » ainsi qu’un souper multiculturel 
afin que les nouvelles familles puissent se rencontrer. Toute l’équipe de l’école À 
la Découverte souhaite la bienvenue aux nouvelles familles de notre communauté 
scolaire!

Merci!

EDMONTON – C’est avec grand plaisir que Nancy Roy, directrice de l’école À la 
Découverte a reçu un don de 2000 $ des mains de Paul Dubé de l’Association 
Georges-et-Julia-Bugnet pour aider à la mise sur pied d’un programme de petits dé-
jeuners. Le projet des « Petits déjeuners » débutera au début du mois de novembre. 
Ceux-ci seront servis tous les matins aux élèves. Un gros merci pour ce don qui sera 
fort apprécié par les enfants!
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Nouveaux membres du personnel!

EDMONTON – Le dimanche 8 septembre dernier, des membres du personnel et 
des élèves de l’école Sainte-Jeanne d’Arc ont participé à la marche organisée par 
« Autism Speaks » qui avait lieu au parc Rundle à Edmonton. À cette occasion, des 
fonds ont été amassés pour cette organisation qui encourage la recherche et la 
communication sur l’autisme. Lors de cette journée, ils ont réussi à atteindre leur 
objectif de 250 000 $ et le personnel de l’école a fait un don de 1000 $ à l’équipe 
de Xavier Dostie.
 
À l’école Sainte-Jeanne d’Arc, quelques élèves sont atteints de troubles du spectre 
autistique et le personnel est conscient des défis que ceux-ci doivent relever jour 
après jour. De plus, comme professionnels, ils désirent en connaitre davantage sur 
l’autisme afin d’appuyer ces élèves dans leurs apprentissages et leur autonomie. De 
plus, des camarades de classe ont aussi marché. Ils sont conscients qu’ils ont un 
rôle à jouer dans la sensibilisation des gens aux troubles du spectre de l’autisme.

par Sylvie Bergevin, enseignante

« Des membres du personnel et des élèves 
de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc 

marchent pour l’autisme »

RED DEER – La ren-
trée est toujours une 
période remplie de 
festivités à l’école 
La Prairie. La pro-
grammation a débuté 
par une célébra-
tion de la première 
semaine de cours. 
Lors de la deuxième 
semaine, les élèves 
ont une fois de plus 
profité à du beau 
temps automnal pour 
faire une sortie au 
labyrinthe de maïs. 

Cette sortie de début d’année est pratiquement devenue une tradition pour les 
élèves de l’école La Prairie alors qu’ils se sont rendus à Lacombe pour une troisième 
année consécutive. C’est l’occasion idéale pour les élèves de renouer avec les amis 
et de profiter d’activités en plein air dans un esprit de communauté scolaire. D’autre 

part, la rentrée à Red Deer est aussi synonyme de 
courses à pied et plus spécifiquement, de cross-
country. 

Tous les élèves à partir de la 4e année ont d’ailleurs 
participé à la 32e édition de la course locale où la 
presque totalité des élèves des écoles de la grande 
région de Red Deer se lance sur un parcours de 3 
km. Ajoutons au programme, les activités entou-
rant la Journée nationale Terry Fox des écoles où 
les élèves auront une fois de plus la chance de cou-
rir pour une bonne cause et de relever le défi lancé 
par le personnel de l’école. Mentionnons finalement 
la tenue des élections pour le Conseil étudiant qui 
couronneront la programmation du mois. 

Bref, un mois de septembre très bien garni. On 
donne le ton à une année qui sera sans doute 
encore une fois bien occupée.

Activités de la rentrée

EDMONTON – En mai, Paulette Sparrow, enseignante d’anglais, a annoncé qu’elle 
prenait sa retraite. En juin, Monique Gravel nous a quittés pour aller travailler à 
l’ATA. À la fin juin aussi, Geneviève L’Heureux nous a quittés pour un congé de mater-
nité. Et finalement en aout, Danielle Lamoureux a accepté un poste avec un conseil 
scolaire à Calgary. Quels changements pour l’école Maurice-Lavallée! Mais avec tout 
changement vient une nouvelle énergie et nous sommes heureux d’accueillir Dugal 
Caufield qui enseigne maintenant les cours d’anglais. Sonia Breton, de retour après 
son congé de maternité, partage la tâche de conseillère avec Marie-Claude Laroche. 
Adrienne Cottreau, diplômée du Campus Saint-Jean, enseigne les cours de mathéma-
tiques. Sans doute les élèves profiteront de cette nouvelle énergie et de ces nouveaux 
styles d’enseignement!

Une rentrée scolaire radieuse

EDMONTON – À Joseph-Moreau, la rentrée scolaire s’est présentée sous un soleil 
radieux d’un été qui ne voulait plus finir. L’énergie dégagée par tous a été palpable par-
tout à l’école, tant chez les anciens que chez les nouveaux élèves lors de ces premiers 
jours d’école. À notre équipe enthousiaste et dynamique se sont ajoutés quelques 
nouveaux membres du personnel. Chez le personnel enseignant, notons l’arrivée de 
Marc Golanski, Monique Goudreau et Claudine Tardif. Chez le personnel de soutien, 
nous retrouvons Sébastien Perlaza, Anne-Marie Vienneau et Myriam Zadnik. 
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Signe du renouveau

De nouveaux enseignants à La Prairie

BBQ de la rentrée

SAINT-ALBERT – Sous un soleil chaud de fin d’automne, la Société des parents a 
offert à la grande communauté scolaire de l’école Alexandre-Taché un BBQ pour 
souligner la rentrée scolaire. Après le repas, le personnel de l’école a été pré-
senté aux parents et les assemblées générales annuelles du Conseil d’école et de 
la Société des parents ont eu lieu. Félicitations aux parents qui ont accepté divers 
rôles sur ces deux comités.

FORT MCMURRAY – L’école Boréal a débuté l’année scolaire sous le signe du re-
nouveau. Notre école accueille 19 élèves en prématernelle et 23 nouveaux élèves. 
Tous ces nouveaux visages apportent une belle fraicheur et un air de changement 
à notre école. À ce groupe d’élèves, nous sommes heureux d’accueillir Michèle 
Gosselin, enseignante de maternelle et Myriam Carrier, enseignante de 3e/4e 
année. Soulignons aussi le retour de Nicole Arseneault, enseignante de 1re année. 
De plus, nous avons au sein de notre personnel une nouvelle aide-élève, Manon 
Bélanger. Nous sommes 
donc très heureux de pouvoir 
compter sur ces trois nou-
veaux membres et nous leur 
souhaitons plein succès à 
relever leurs nouveaux défis. 

Afin de bien souligner cette 
nouvelle année scolaire, les 
élèves de 5e et 6e années ont 
accepté de préparer une 
kermesse. Les petits comme 
les plus grands se sont 
amusés à participer aux diffé-
rentes activités proposées.

De plus, lors de notre BBQ 
de la rentrée, plusieurs familles se sont présentées avec un positivisme incroyable 
face à cette nouvelle année scolaire. L’appréciation et la reconnaissance des diffé-
rentes personnes présentes donnent un bel envol à cette nouvelle année scolaire 
2013-2014. Bonne année scolaire aux anciens et bienvenue aux nouvelles familles.

par Sonia Coulombe, directrice

RED DEER – Trois 
nouveaux enseignants 
se sont joints à 
l’équipe du personnel 
de l’école La Prairie 
pour la rentrée 2013. 
Nous accueillons avec 
plaisir Maxime St-
Onge qui assumera 
les responsabilités de 
titulaire au 1er cycle 
du secondaire. Lauren 
Slywka enseignera aux 
petits de la maternelle 
jusqu’à la mi-janvier, soit la fin d’un congé de maternité. Finalement, Venessa Dion 
se joint à nous pour partager la tâche de titulaire en 1re année. Nous leur souhai-
tons la bienvenue parmi les membres du personnel et le plus grand succès.

Bonne rentrée scolaire!

JASPER – Le 3 septembre, tous les enseignants de l’école Desrochers avaient préparé 
leurs salles de classe afin d’accueillir les élèves pour la première journée d’école. Les 
photos vous présentent quelques exemples de ce bel accueil.

BBQ de la rentrée et rencontre des enseignants

WAINWRIGHT – L’école Saint-Christophe a reçu les parents et les enfants à son 
BBQ de la rentrée et à la rencontre des enseignants. Grâce à l’aide d’Isabelle Pépin 
de l’ACFA, aux parents bénévoles et au personnel de l’école, ce fut un grand succès! 
Les enseignants ont présenté aux parents le logiciel de communication Moodle qu’ils 
utiliseront cette année, ainsi que le nouveau système de renforcement positif à l’école. 
Bonne année scolaire!

Volley-ball : élèves contre enseignants
LEGAL – Pour célébrer la rentrée 
avec nos élèves et pour lancer 
la saison de volley-ball, les ensei-
gnants de l’école Citadelle ont invité 
les élèves de la 6e à la 9e année à 
un tournoi de volley-ball. Les élèves 
ont formé trois différentes équipes. 

Les enseignants ont remporté la 
victoire contre les groupes de la 6e 
à la 8e année. Mais, pour une toute 
première fois dans l’histoire de 

l’école, les garçons de la 9e année ont remporté la victoire contre les enseignants! Ce 
fut une vraie bataille – trois matchs pour décider du vainqueur! 

Bravo à ce groupe d’élèves. On vous souhaite bonne chance dans la saison de volley-
ball qui débute sous peu. Nous sommes très 
fiers de vous! Bravo aux élèves qui joueront avec 
l’école pour cette saison : Jason D., Shoya L., 
Jacob B., Daron C. et Eli S.  
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Rallye-photo

Bonne rentrée 2013-2014

EDMONTON – À l’école Notre-Dame, nous sommes 
heureux d’accueillir un peu plus de 250 élèves de la 
maternelle à la 6e année. Comme chaque année, afin 
de bien amorcer le début d’une nouvelle année sco-
laire, le 3 septembre dernier a eu lieu notre lever du 
drapeau. Début d’année scolaire, première excursion, 
le 17 septembre, nos deux classes de 4e années ont 
appris comment gérer les déchets dans notre com-
munauté grâce à la visite au Edmonton Waste Mana-
gement Centre. Un grand merci à toutes nos familles 
qui sont venues à notre barbecue annuel qui a eu lieu 
le 18 septembre. Ce fut un immense succès.

Profiter de la nature
EDMONTON – Quoi de plus amusant que de 
s’asseoir dehors, au grand air, pour travailler 
et profiter du soleil de septembre! Il est évident 
que les élèves de l’école Père-Lacombe sont 
très enthousiastes devant cette nouvelle façon 
de terminer la journée. C’est toujours avec un 
immense plaisir qu’ils prennent leurs cahiers 
et leurs crayons pour aller observer la nature, 
décrire ses beautés et relaxer ensemble.  

Récipiendaire de la 
bourse Claudette-et-Denis-Tardif

En septembre 2010, le Conseil scolaire Centre-Nord (CSCN) s’est associé avec 
la Fondation franco-albertaine pour annoncer la création du Fonds Claudette-et-
Denis-Tardif. Claudette et Denis Tardif sont des piliers de la francophonie albertaine 
depuis plus de 40 ans. Claudette Tardif a été, entre autres, doyenne de la Faculté 
Saint-Jean. Elle est présentement sénatrice et leader adjointe au Sénat du Canada 
et présidente du Bureau des gouverneurs de la Fondation franco-albertaine. Denis 
Tardif a été, entre autres, président et directeur général de l’ACFA et président 
du CSCN. Il vient de prendre sa retraite après 14 années à titre de directeur du 
Secrétariat francophone du gouvernement de l’Alberta.

Le but de la bourse est d’appuyer le développement professionnel du personnel 
enseignant du CSCN par le biais de stages de formation, de sessions de perfec-
tionnement dans divers domaines de l’éducation ou de voyages d’études, afin de 
rehausser le leadeurship pédagogique. 

Cette année, c’est Nancy 
Roy, directrice de l’école À la 
Découverte, qui a reçu cette 
bourse pour assister au 
« National Positive Behavioral 
Interventions and Support Lea-
dership Forum » les 10 et 11 
octobre à Rosemont (Illinois). 
Grâce à cette formation, elle 
veut poursuivre son projet de 
renforcement positif auprès 
de ses élèves et partager ses 
habiletés en leadeurship péda-
gogique avec ses collègues. Claudine Tardif remet la bourse 

au nom de Claudette et Denis Tardif à Nancy Roy.

SAINT-ALBERT – « Lire, 
découvrir et s’ouvrir à 
un nouveau monde », 
telle est la thématique 
de cette année scolaire 
à l’école La Mission. Les 
élèves donneront vie au 
thème en jouant un jeu. 
L’objectif du jeu sera de 
faire connaitre les livres 
à la bibliothèque et de 
donner le gout de la lec-
ture aux élèves. Chaque 
élève a reçu un passe-
port littéraire dans lequel Céleste, notre mascotte, l’invite à voyager avec elle dans 
le monde des livres. Leurs lectures feront voyager les élèves d’un continent à l’autre. 
Ils devront lire des livres appartenant à différentes catégories afin de faire le tour du 

monde. Nous leur souhaitons un excellent voyage dans le monde 
des livres!

L’arrivée du mois de septembre signifie retourner à la routine 
scolaire pour tous, retrouver nos copains et copines, suivre un 
horaire et rencontrer de nouveaux amis. Nous accueillons 141 
élèves à l’école cette année.  

Le 4 septembre, nous avons lancé notre programme 
sport-études avec une nouvelle cohorte d’élèves en 
4e, 5e et 6e année. Il y a 24 élèves inscrits au pro-
gramme. Nous sommes très fiers de voir le grand 
nombre de participants. C’est fantastique!  

Dans ce même esprit, l’équipe-école a cuisiné son 
souper d’accueil annuel (épluchette de blé d’Inde) 
le jeudi 5 septembre 2013. Le souper réunit les 

familles de l’école. Sous un soleil très chaud, les enseignants et des parents bénévoles 
ont préparé la nourriture et les élèves se sont beaucoup amusés à jouer dans la cour 
d’école. Ce fut une soirée des plus joyeuses pour notre communauté scolaire!

Il n’y a aucun doute, les projets de cette année seront nombreux, productifs et enri-
chissants. L’année est bien lancée à l’école La Mission!

par Claude Viel, directeur

SAINT-ALBERT – La rentrée scolaire a été une belle occasion pour nos élèves de se 
rencontrer de nouveau après le congé d’été. Plusieurs nouveaux élèves s’habituaient 
lentement à leur nouvel environnement, mais l’accueil chaleureux de la famille Taché 
a fait que tous se sont sentis bien après un court temps d’orientation. La troisième 
édition du Rallye-photo a mis à l’épreuve la créativité des classes titulaires qui avaient la 
tâche de représenter les qualités d’un scorpion de l’école Alexandre-Taché (notre logo 
sportif!) en images.
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